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在日常的学习、工作、生活中，肯定对各类范文都很熟悉吧。
大家想知道怎么样才能写一篇比较优质的范文吗？以下是小
编为大家收集的优秀范文，欢迎大家分享阅读。

开学校委会发言稿篇一

尊敬的各位领导、老师、家长朋友、亲爱的同学们：

大家好!我很荣幸能作为家委会家长代表发言。

首先，请允许我代表各位家长，向关心我们孩子成长的老师
们，表示忠心的感谢!望子成龙，盼女成风是我们每个家长的
愿望，学校精心哺育我们的孩子，作为家长应怎样做呢?我个
人认为应作以下几方面的工作：

孩子做作业时，我们家长不要看电视、玩电脑、打麻将，应
给孩子一个安静、舒适的学习环境。多一点时间和孩子在一
起，多一些沟通。每个人都有惰性，孩子贪玩是天性，我们
大人也一样，一天工作累下来你也想休息、休息，和朋友们
打打牌，聊聊天……所以，对于孩子的贪玩不能一味指责，
而是鼓励他快些把手头的作业完成，再去玩。要不定时的检
查作业，让孩子知道我们在时刻关注着他。

要让孩子知道什么是对的、什么是错的。什么时间该做作业，
什么时间该去玩乐。要培养从自己的行为习惯做起，克服烦
躁、怕苦畏难心理，纠正粗心大意的习惯。

生活中按时作息，自己的事自己做，不挑食，不乱花钱，不
乱抛乱扔，不以自我为中心，要经得起批评与挫折。要鼓励
孩子多参加学校举办的各种活动，增强集体荣誉感和团队协



作精神。因为只有在活动中孩子们才能体会到集体的力量和
自己真正的快乐!

加强与学校的联系。家长与老师的沟通，对教育孩子起着重
要作用，及时了解孩子在学校的动态，发现问题马上对症下
药，让一些不良习惯抹杀在萌芽中。老师是孩子的知识传授
者，做为家长一定要积极配合老师，配合学校做好工作。家
长只有与学校积极配合，才能与学校形成帮助孩子成长的最
大合力，才能让孩子得到最大程度的发展。

各位家长做人是孩子的立身之本，欲使孩子成才，先教孩子
做人。这是家教最重要的任务。我相信，有我们的陪伴，有
老师的科学指导,孩子们一定会健康成长，他将会是我们的骄
傲!愿我们家校携手，共同托起明天的太阳!

我再次向为了我们的孩子而付出辛勤劳动的老师们，表示衷
心地感谢!祝愿所有的老师和家长朋友们身体健康、工作顺利、
家庭美满!祝愿所有的孩子学习进步!谢谢大家!

开学校委会发言稿篇二

尊敬的各位老师、家长朋友们：

大家下午好！本人名叫高原，也是高悦馨同学的家长。在这
里首先感谢学校、老师给予我这么好的一个机会，感谢大家
的信任与厚爱，我很荣幸地当选为本班的家委会成员之一，
能站在这里和大家共同探讨孩子的成长教育相关事宜。我们
选择了实验小学这所名校，事实证明我们的选择是正确的，
通过近一个月的教育，我们的孩子逐渐成熟起来，老师们落
落大方的举止、生活朴实的作风、勤奋好学的精神，潜移默
化地影响着我们的孩子，让他（她）们在这里养成良好的学
习和生活习惯，正是由于老师们对孩子的无私奉献和谆谆教
导，使每个孩子都有了可喜的进步。在此，我代表与会的各
位家长对各位老师的辛勤教育表示衷心的感谢！



大家知道，“小学教育的目的就是培养孩子良好的学习习
惯”，而良好的学习习惯的养成不能仅仅依靠学校的力量，
还需要我们所有家长一起共同努力。家委会就是在培养孩子
们健康成长的过程中，沟通学校、家长和孩子们的桥梁和纽
带，为了使孩子们健康快乐的学习、成长，家委会要当好老
师的好帮手，学校教育、教学工作的好参谋，实现学校、家
庭和社会的一体化教育，努力把本班办成本校的优秀班级。

为了履行好家委会的职责，我想要重点做好以下几个方面的
工作：

一就是做好基础工作，发挥家委会组织职能。因为，今年我
们就是第一次组建家委会，因此，8月28日学校第一天报到时，
本着“自愿报名、积极参与”的原则，有13位家长朋友们自
愿报名承担家委会的职责，经与各位家长沟通并报经学校班
主任同意，一（1）班家委会今天正式成立。家委会成立后，
将按照学校、家委会工作要求，制定家委会工作章程、计划
和岗位职责，明确每位成员的工作目标，并由家委会及时在
班级网上进行公布。

目前，家委会成员组织构成如下：由家委会主任（1人）、家
委会副主任（1人）、家委会下设三个部门，财务部（2人）、
办公室（若干人）、业务部（若干人）组成，以后将根据具
体情况再设置一些部门。

二就是密切联系，当好家长与学校沟通的桥梁。家委会将征
求家长对学校教育工作、班级工作等的意见和建议，及时向
学校反溃家长朋友们今后对学校的管理和老师的教育方法有
什么好的建议或者其他要求，随时可以与家委会联系，我们
一定会尽职尽责，及时把家长的心声传达给学校和老师，让
学校和老师及时了解家长们所关注的孩子学习与生活方面的
主要问题。

家委会将建立班级通讯名册，搭建qq等群多样化的沟通平台，



建立高频、有效的沟通渠道，加强本班同学之间、家长之间，
以及家长与老师之间的沟通交流和联系，就孩子的成长、家
庭的教育、学校的活动交流金点子、好经验，互通信息，交
流情感，从而起到连接同学、家长、学校和老师之间的桥梁
作用。

三是做好家校协作，当好学生们联系学校的纽带，开展各项
创新教育活动。现在的孩子都是独生子女，平时都缺少固定
伙伴，学校的同学是孩子们最为宝贵的朋友和伙伴，家委会
将不定期举行班级课外集体活动，丰富孩子的课外生活。我
们的各位家长，都是来自社会的各个阶层的精英，家委会倡
导各位家长奉献出自己及家庭中的各种资源，为学校班级的
各类主题活动提供多方的服务和支持。

各位老师、家长朋友们，孩子的成长离不开学校这片沃土，
离不开园丁们的辛勤培育。一个孩子的全面发展是家校教育
共同努力的结果，家委会开展的活动作为学校课堂教学的延
伸，在素质教育中有着不可替代的作用，让我们携起手来，
共同努力把一年级（1）班建设好，让我们的孩子在健康、快
乐的环境中茁壮成长。 谢谢各位老师和家长朋友们对家委会
的关心、帮助和支持。

开学校委会发言稿篇三

尊敬的校长、尊敬的各位老师、亲爱的同学们：

大家好!

今天能作为家委会的家长代表在这里发言，深感荣幸，我想
先表达我深深的谢意，感谢xx中学老师们所做的良心教育，
谢谢您们!

人都有惰性，都想散漫，想自在，想随心所欲，但是，放任
不受约束的结果就是你人生中最宝贵的青春年华，从你的指



缝中，从你的嬉戏中，从你的哈欠中，从你的恍惚中，从你
今天推明天，明天推后天的拖延中无声无息、不知不觉溜走
了，一去不回头，三年花落花开，三年弹指一挥，这三年对
你一生影响有多大，你想清楚没有?今天xx中学敞开怀抱，从
你父母手中接过一个又一个美少女、帅小伙儿。

明天，xx中学挥手作别，要还给翘首期盼的父母一个品学和颜
值一样高的孩子，学校责任如山，这三年于你们就是凤凰涅?，
浴火重生;于你们就是化茧成蝶，华丽转身。所以，咱学校给
同学们提供好绽放青春的舞台。严谨是帮你约束行为，约束
的过程，肯定会阵痛，你们会皱眉跺脚不理解;严格是帮你形
成习惯，形成的过程，肯定会有麻烦，你们会苦闷不快发牢
骚，不过诸位，天下没有白吃的苦，没有白受的累，当行为
养成了规范，当自觉成为了习惯，当你主动配合学校的严谨
严格后，起床铃声可能也不那么讨厌了，政教老师可能也不
那么恐怖了，刷题过程也不那么枯燥了，再说近点，现在你
听我?嗦也不那么排斥了。

孩子们，学校和老师们无意对你们刻薄，他们愿意此时帮你
们擦去额头奋斗的汗，惟恐日后你一个人抹去眼角悔恨的泪;
他们愿意在有缘的日日夜夜里陪你共行在前进的路上，惟恐
遇到困难受到打击的你自我放弃、自甘沉沦，孩子们啊，外
面的世界很精彩，现实的残酷很无奈，不可能有谁睡着懒觉，
打着游戏，敞开的大门，那只是梦，梦会醒，醒来万事皆空。

孩子们啊，家长无意对你们苛刻，我们并不要求你们“头悬
梁、锥刺股”，但我们要求你们全力以赴;我们不是要求你们
以透支健康为代价，而是要求你们专心致志，世界上所有的
爱都只为了团聚，唯有父母的爱是为了分离，一张大学录取
通知书，于你们是新的开始，于我们是孤独的开始，当你渐
行渐远，留给我们的终是背影;孩子们，用你的边角废料的时
间想一想父母，我们祝福你们能飞多高就飞多高，无论飞到
哪里，你的方向永远都是父母凝望的方向。



孩子们，愉快的时光总是过得飞快，对你们来说，很遗憾要
开学了;对于我们来说，可以长出一口气，终于不用和熊孩子
斗智斗勇斗法了。恭喜你们，比xx其它高中的孩子们，你们
晚关进来三天小窃喜一把之后，“既来之，则安之”，高一
的小朋友们，你们要尽快适应高中的节奏，万里长征从今天
开始了;高二的少年们任重而道远，你们肩头的担子正重呢;
高三的孩子们，你们已经登上了人生第一个直正的竞技大舞
台，文凭是一张纸，未来是一幅画，但是无论什么样的画，
都得画在纸上。

所以，尽力让你这张纸厚点儿、大点儿，一张文凭，检测的
不仅是你的智力，更是你的判断力、专注力、控制力、承受
力，别幼稚地说别人运气好，没有奋斗过的一句“得之我幸，
失之我命”，不过是懒惰者和怯懦者赤裸裸地耍流氓。托马
斯杰弗逊说：“我相信运气，事实上，我发现我越努力，我
的运气就越好。”

我想感谢一位农民工，一位渴望学习却没有了机会的农民工，
一位想让孩子们明白只有学好文化课才有前途的农民工，一
个把他的人生感悟写在省实验黑板上的农民工，让我们用他
的一段话来共勉。

不奋斗，你的`才华如何配上你的任性;不奋斗，你的脚步如
何赶上父母老去的速度;不奋斗，世界那么大，你靠什么去看
看;一个人老去的时候，最痛苦的事情不是失败，而是我本可
以;每个人心里都有一片海，自己不扬帆，没人帮你起航，只
有拼出来的成功，没有等出来的辉煌!

让我们一起感谢这位平凡朴实的农民工――刘大刚。

最后，我把一件特殊的礼物送给我们的老师―一把戒尺，心
有戒尺，行有所止，把教育孩子的权利交给老师，请老师放
心大胆管理。作为家长，绝不护短，绝对配合。



感谢老师们!祝福孩子们!

开学校委会发言稿篇四

各位家长：

下午好！

首先我代表学校，欢迎大家在百忙中抽出时间来参加今天的
家委会。我讲三个方面的问题，一是开学以来学校工作汇报，
二是学生存在的一些问题，三解决学生问题，家长要做的工
作。

作为家长，要时常了解学校工作，知道学校在抓什么、怎么
抓，以便配合学校做好学生的工作，现在我简单地将学校情
况总结如下：

1、招生情况：今年学生计划招生六个班，300人，实际招生
六个班，348人。今年的招生实现了招够、招优、招特的目标，
最后还有100多名学区内学生因学校招满而不能到我校上学，
在坐的家长，我想你们会能到我们这所学校上学而庆幸与自
豪。

2、管理情况：开学以来，学校以教学为中心，以管理为重心。
狠抓学生的习惯养成，在德育管理上提出了“有礼、有矩、
有序”的管理目标；在教学管理上提出了“招的来、管的了、
教的巧、学的好”的教学目标。

学校坚持值班制度、一日常规检查制度、一日家校联系制度、
课堂教学视导制度、全校周升升旗制度，班级管理周考核月
评比制、学科检查周周清制度、常规教学月检查制度、两早
一晚一小时自习课制度等。严明的制度、严格的管理、勤奋
的老师，保证了学校稳定而有序的教学秩序。



3、考试情况：学校举行了月考与期中考试。

4、活动情况：学校不仅重视学习，也重视对学生全面素质的
培养，成功举办了“首届艺术节”和“争当城市美容师活
动”，首届艺术节，有文艺类表演、有书画书法比赛、有体
育运动会，为学生全面成长提供了舞台。“争当城市美容师
活动”，意在培养学生的劳动意识、环境意识、文明意识，
受到洛阳电视台的报道。

5、学校建设情况：学校改造了操场、实验室、自来水，美化
了环境，申请到了综合实验楼建设项目。优美的环境，不断
改善的办学条件，保证了办学的可持续发展。

一个充满生机与活力的48中，正以新的面貌展现给大家。

学校的进步不仅反映在硬件建设上，体现在有多少个的学生
考上省重点上，学校把“为学生的一生奠基，让每个学生成
功”为我们的办学思想，提出了“水涨船高”大面积提高教
学成绩的质量观点，要求老师们把更多的爱、更多的机会、
更多的时间给学困生、落后生、问题生。今天在坐的家长，
根据学校的期考成绩，我们这些孩子，在学习上比其他同学
慢了，也可以说落后了。学校分析的原因如下：

1、小学基础不好，初中跟不上。

2、学习习惯不好。在校的表现如：早读到校后不能立即抓紧
时间早读，上课听讲不高效，课后作业没有保证真正弄明白，
不懂也不去问，得过且过。在家的表现如，慌称作业完成，
想看电视，想上网，不会复习预习，周六、周日等放假期间
不能科学安排学习时间，玩多学少。

3、学生信心不足，对学习失去了兴趣。由于学习不跟趟，对
学习失去兴趣，其中最突出的问题就是偏科现象。



4、家长管教不到位。教不严，师之惰，养不教，父之过。家
长之过在于：对孩子失去信心、对孩子疏于管理，对孩子管
理不当。把学校当成幼儿园，把老师当成保姆，怕到学校、
怕见老师、怕开家委会。

开学校委会发言稿篇五

大家下午好！

我叫xx，是小一班家委会成员之一，感谢老师与各位家长的信
任，给了我这样一份光荣而艰巨的任务，我也很高兴能和大
家一起见证幼儿们的成长。

这一个学期已近尾声了，我仿佛还能看到幼儿们在展示感恩
节的卡片，在用洒水壶给自己的蔬菜浇水，似乎又看到了幼
儿们在运动会上忙碌而快乐的身影。相信幼儿们的点滴进步
都是你我记忆中最珍贵的回忆。度过一学期的幼儿园生活，
你可能发现幼儿变得乐于分享了，更懂礼貌了，生活自理能
力更强了。幼儿们的这些变化离不开小一班所有老师的辛勤
付出，在这里，我代表小一班的所有家长向老师们深情地说
一声谢谢，让我们用最热烈的掌声表达对老师们最诚挚的谢
意。

家委会是连接家长和幼儿园的纽带，我们一定会以最大的努
力支持学校和老师，以最大的诚意开展班级工作，努力发挥
家委会的.作用，为宝贝们创造最完美的幼儿生活学习体验。
由于个人工作的原因，很多时候可能对家委会工作有所疏漏，
我深表歉意。但是我们家委会的其他成员每次都是积极主动
地开展各项工作，体现了我们团队的力量。

最后，希望所有的家长朋友们一如既往地支持家委会工作，
同时，也祝愿大家身体健康，家庭幸福！


